





terciptanya kemandirian siswa dalam proses belajar, serta didukung sarana dan prasarana yang modern.

SMA Barunawati telah mengembangkan sikap peduli dalam meningkatkan kualitas sumber daya manusia (SDM) atas dasar keberimbangan prestasi akademik dan non akademik dengan semangat “*Thematic Teaching*” dan “*Learning*” sebagai bagian integral pembelajaran.

Sekolah SMA ini menjadi pilihan yang tepat untuk mengembangkan pola pikir yang berpandangan ke depan, memberi kesempatan untuk mengembangkan bakat dan keterampilan melalui kegiatan ekstrakurikuler, baik dari sisi intelektual, mental maupun spiritual.

Adapaun struktur organisasi di SMA Barunawati Surabaya adalah sebagai berikut :





- i. Menjadikan peserta didik beriman dan bertakwa.
  - ii. Menjadikan peserta didik berkompetisi global, berakhlak mulia dan berkarakter.
  - iii. Memberdayakan seluruh potensi peserta didik.
  - iv. Menyiapkan peserta didik siap hidup dan siap berkompetisi.
- d) Memperkuat eksistensi sekolah di tingkat internasional.
- c. Tujuan SMA Barunawati Surabaya
- 1) Turut mencerdaskan kehidupan bangsa, menumbuhkan nilai-nilai karakter dalam setiap aktifitas sehingga menjadi bangsa yang berguna bagi negara.
  - 2) Membantu orang tua siswa dalam mendidik dan mengembangkan siswa untuk mampu dan siap hidup.
  - 3) Menghadapi tantangan jamannya serta mengajarkan bagaimana berakhlak dan berupaya menerapkannya dalam kehidupan sehari-hari.
  - 4) Membangun lembaga pendidikan sebagai *trendsetter* (sumber pengembangan sekolah).
  - 5) Mencapai keunggulan kompetitif dalam membangun dan mengelola sumber daya dengan perbaikan secara terus menerus (*continuous improvement*).
  - 6) Memberikan kontribusi yang nyata terhadap lingkungan dalam pengembangan kehidupan bermasyarakat melalui sekolah.















Bainur Rofiq memiliki kebudayaan atau Etnis Madura yang merupakan hasil keturunan dari kedua orang tuanya. Ayah Bainur bernama Moli yang berasal dari Madura sedangkan ibunya bernama Musdalifah yang juga berasal dari Madura. Bainur beserta kedua orang tuanya beragama islam.

### **3. Profil Informan 3 (Pande Wayan Oktarditya Sudarma)**

Pande adalah siswa SMA Barunawati Surabaya yang duduk di kelas X-4. Pande lahir pada 10-Oktober-2000 dan saat ini berusia 16 tahun. Saat ini Pande tinggal bersama kedua orang tuanya di Jl. Tambaksari Selatan Gang 11 No. 17 Kelurahan Tambaksari Kecamatan Tambaksari.

Pande Wayan merupakan siswa yang memiliki kebudayaan atau Etnis Bali. Budaya atau Etnis ini merupakan keturunan dari kedua orang tuanya yang berasal dari Bali. Pande dan kedua orang tuanya beragama Hindu yang merupakan agama mayoritas di Bali. Ayah Pande bernama Pande Putu Wardana bekerja sebagai karyawan swasta sedangkan ibunya bernama Niluh Nyoman Budisetiasih yang berprofesi sebagai ibu rumah tangga.

### **4. Profil informan 4 (Firman Hsiholan Hasugian)**

Firman Hasiholan Hasugian adalah siswa SMA Barunawati Surabaya yang duduk di kelas X-1. Firman lahir pada 09-Februari-2000 dan saat ini berusia 16 tahun. Saat ini Firman tinggal bersama kedua orang tuanya di Bulak Banteng Baru Gang Cempaka No. 83 Kelurahan Sidotopo Wetan Kecamatan Kenjeran.

Firman Hasiholan merupakan siswa yang memiliki kebudayaan atau Etnis Medan. Budaya atau Etnis ini merupakan keturunan dari kedua orang tuanya yang berasal dari Medan. Firman dan kedua orang tuanya beragama Kristen Protestan. Ayah Firman bernama Rosman Hasugian bekerja sebagai karyawan swasta sedangkan ibunya bernama Rentina Simamora.

#### **5. Profil Informan 5 (Lidia Noni Halos)**

Lidia Noni Halos adalah siswa SMA Barunawati Surabaya yang duduk di kelas X-1. Lidia saat ini berusia 16 tahun yang lahir pada 15 Juli 2000. Lidia tinggal bersama orang tuanya di Jl. Teluk Nibung Barat Gang 3 No. 16 Kelurahan Perak Utara Kecamatan Pabean Cantian.

Lidia memiliki budaya atau Etnis yang beragam yaitu perpaduan antara Sangir dengan Ambon. Ayahnya bernama Timotius Halos yang bekerja sebagai karyawan swasta berasal dari Sangir sedangkan ibunya bernama Katji Latuperissa Halos yang berasal dari Ambon dan saat ini telah meninggal. Sejak kecil Lidia sering berpindah-pindah tempat tinggal karena mengikuti tempat dimana ayahnya bekerja. Hal ini membuat Lidia sedikit mengerti bermacam-macam kebudayaan sesuai dengan dimana dia tinggal. Lidia dan orang tuanya beragama Kristen Protestan.

#### **6. Profil Informan 6 (Sonya Andriana Agustin Wawolumaya)**

Sonya Andriana Agustin Wawolumaya adalah siswa SMA Barunawati Surabaya yang duduk di kelas X-I. Sonya lahir pada 07-

Agustus-2000 dan saat ini berusia 16 tahun. Saat ini Sonya tinggal bersama kedua orang tuanya di Jl. Ikan Gurami Gang 4 No. 45 Kelurahan Perak Barat Kecamatan Krembangan.

Sonya Andriana Agustin Wawolumaya merupakan siswa yang memiliki kebudayaan atau Etnis Banjarmasin. Budaya atau Etnis ini merupakan keturunan dari kedua orang tuanya yang berasal dari Banjarmasin juga. Sonya dan kedua orang tuanya beragama Kristen Protestan. Ayah Sonya bernama Marthen Wawolumaya bekerja sebagai PNS sedangkan ibunya bernama Dewi Novica Yanti yang berprofesi sebagai ibu rumah tangga.

#### **7. Profil Informan 7 (Moch Rizky Joe)**

Moch Rizky Joe adalah siswa SMA Barunawati Surabaya yang duduk di kelas X-1. Joe lahir pada 11-November-2000 dan saat ini berusia 16 tahun. Saat ini Joe tinggal bersama kedua orang tuanya di Jl. Bulak Setro Indah Gang 2 Blok B No. 42 Kelurahan Bulak Kecamatan Tambaksari.

Moch Rizky Joe merupakan siswa yang memiliki kebudayaan atau Etnis campuran antara Etnis Jawa dengan Etnis Manado. Budaya atau Etnis ini merupakan keturunan dari kedua orang tuanya yang berasal dari Surabaya dan Manado. Moch Rizky Joe dan kedua orang tuanya beragama islam yang merupakan. Ayah Joe bernama Moch Luthfi Affandi berasal dari Surabaya yang bekerja sebagai PNS sedangkan ibunya bernama Sofia Moningka berasal dari Manado yang berprofesi sebagai ibu rumah tangga.

Sejak kecil Joe sering berpindah-pindah tempat tinggal karena mengikuti tempat dimana ayahnya bekerja. Hal ini membuat Joe sedikit mengerti bermacam-macam kebudayaan sesuai dengan dimana dia tinggal, masa SMP Joe juga dihabiskan di Papua dan dia juga mengerti tentang budaya dan bahasa dari daerah Papua.

#### **8. Profil Informan 8 (Fauzan Iksan Setiawan)**

Fauzan Iksan Setiawan adalah siswa SMA Barunawati Surabaya yang duduk di kelas X-2. Fauzan Iksan Setiawan lahir di Banjarmasin pada 02-November-1999 dan saat ini berusia 17 tahun. Saat ini Fauzan tinggal bersama walinya di Jl. Krembangan Jaya Selatan 2C No. 4 Kelurahan Kemayoran Kecamatan Krembangan.

Fauzan Iksan Setiawan merupakan siswa yang memiliki kebudayaan atau Etnis campuran anantara Nusa Tenggara Timur dengan Jawa. Budaya atau Etnis ini merupakan keturunan dari kedua orang tuanya yang berasal dari NTT dan Semarang. Fauzan dan kedua orang tuanya beragama Islam. Ayah Fauzan bernama Setiawan Madu berasal dari Flores Nusa Tenggara Timur yang bekerja sebagai PNS sedangkan ibunya bernama Hartati Sulistyaningtyas berasal dari Semarang yang berprofesi sebagai ibu rumah tangga.

#### **9. Profil Informan 9 (Magdalena Millenia Gloria Bevinta Meraudje)**

Magdalena Millenia Gloria Bevinta Meraudje adalah siswa SMA Barunawati Surabaya yang duduk di kelas X-1. Bevinta lahir pada 30-Agustus-2000 dan saat ini berusia 16 tahun. Saat ini Bevinta tinggal





Peneliti harus benar-benar memahami tentang fokus penelitian dan juga hal-hal yang berkaitan dengan data yang dibutuhkan. Dalam penelitian ini peneliti menganalisis data-data yang diperoleh melalui hasil wawancara dan dokumentasi mengenai pola komunikasi antarbudaya pada siswa yang memiliki latar belakang kebudayaan atau etnis yang berbeda saat berinteraksi di SMA Barunawati Surabaya dengan memperhatikan pola komunikasi dan faktor pendukung serta faktor penghambat dalam melakukan komunikasi antarbudaya tersebut.

Peneliti memaparkan mengenai pola komunikasi antarbudaya yang terjadi pada siswa yang memiliki latar belakang kebudayaan yang berbeda di SMA Barunawati dengan memperhatikan pola komunikasi dan faktor penghambat serta faktor pendukung ketika melaksanakan komunikasi antarbudaya tersebut dalam bentuk wawancara. Deskripsi data penelitian berikut adalah hasil dari proses pengumpulan data di lapangan yang kemudian disajikan dalam bentuk tulisan deskripsi atau pemaparan secara detail dan mendalam.

Berdasarkan deskripsi data ini, peneliti memaparkan data diantaranya yaitu hasil wawancara dengan sejumlah informan yang telah ditetapkan sebelumnya untuk mengetahui bagaimana pola komunikasi antarbudaya pada siswa SMA Barunawati Surabaya melalui pola komunikasi antarbudaya yang terjadi serta melalui faktor pendukung dan penghambat yang terjadi ketika proses komunikasi antarbudaya tersebut terjadi secara deskripsi atau pemaparan secara detail dan mendalam. Dari situlah nantinya akan ditarik garis menuju pola komunikasi antarbudaya





































